

Chapitre 34

A l'écoute de la parole de Jésus

(Luc 8.16–21)

Jésus est désireux d'annoncer la bonne nouvelle du royaume.

1. **Le royaume de Dieu s'instaure par l'attention portée à la Parole** (8.16–18). La parabole de Luc 8.16–18 montre que pour Jésus, le royaume de Dieu doit faire l'objet d'une **révélation**. Cela pourrait nous surprendre, puisque d'après Luc 8.10, le royaume est donné à certains et pas à d'autres. Pour certains, les paraboles sont révélatrices, pour d'autres, elles ne font que les plonger encore plus profondément dans leur cécité spirituelle. Les paraboles sont là pour «qu'en voyant, ils ne voient point». Pour ceux qui refusent de prêter attention à Jésus, les paraboles sont une sorte de sanction.

On pourrait presque penser que Dieu cache son royaume. Celui-ci est un mystère. Mais Luc 8.16–17 indique le contraire. Dieu ne **cache** pas son royaume! Dieu a la ferme intention de révéler son pouvoir royal. Beaucoup ne font pas l'expérience de la majestueuse puissance de Dieu, mais ce n'est pas de sa faute, c'est de la leur. Personne n'allume une lampe pour la couvrir ensuite ou la placer dans un endroit où elle n'éclairera pas. Celui qui allume une lampe la dispose ensuite là où elle peut éclairer la pièce (8.16). De même, Dieu veut que son règne soit visible. «*Il n'est rien de caché qui ne doive être découvert*» (8.17). La question est alors: **quand** les secrets du règne souverain de Dieu seront-ils connus? Pour certains, c'est maintenant, dans leur vie et leur expérience. Pour d'autres, ce sera à la fin. C'est pourquoi Jésus exhorte ses auditeurs: «*Prenez garde à la manière dont vous écoutez*»

(8.18). L'expérience du royaume se vit dans l'attention et l'obéissance portées à Jésus. Il s'agit en fait du même message que celui contenu dans la parabole du semeur: il faut écouter, recevoir et persévérer. Si nous ne pratiquons pas cette écoute persévérante, notre expérience du royaume déclinera. Même ce que nous croyons posséder nous sera ôté. Le point culminant de la parabole se situe au verset 18. Nous devons prêter attention à la manière dont nous écoutons la voix de Dieu. Écoutons Jésus en faisant taire toutes les idées préconçues qui pourraient couvrir la voix de Dieu. C'est surtout vrai lorsque nous lisons la Bible ou écoutons un exposé biblique. Il arrive souvent que nous écoutions la voix de Dieu dans la Bible ou à travers une prédication, en nous disant que nous connaissons déjà la vérité. Nous avons nos propres idées sur la question. Si bien que lorsque Dieu parle, nous entendons ses paroles à travers le filtre de nos présuppositions et n'entendons que ce que nous voulons bien entendre. **Prenez garde à la manière dont vous écoutez!**

Nous devons écouter avec le désir profond d'être transformés. Dieu nous parle pour nous changer. Beaucoup lisent la Bible ou écoutent les prédicateurs pour les critiquer, pour avoir une confirmation de ce qu'ils pensent déjà, ou ils écoutent d'une manière sélective, en prenant ce qui leur convient. Dans ces conditions, nous n'écoutons pas Dieu avec le désir d'être changés, de grandir et de nous développer. La Parole de Dieu incite à la repentance, c'est-à-dire à un changement de pensée. Si nous sommes face à la Parole de Dieu avec la ferme intention de ne pas réexaminer quoi que ce soit, ou de ne pas modifier notre conception des choses, nous sommes impénitents avant même de commencer à lire ou à écouter! **Prenez garde à la manière dont vous écoutez!**

Jésus affirme que le royaume de Dieu doit faire l'objet d'une **révélation**. Cela signifie que nous devons nous attendre chaque jour à des changements, des nouvelles révélations et des nouvelles expériences du pouvoir de Dieu dans notre vie. Tôt ou tard, Dieu révélera le royaume. Mais celui-ci est donné aux uns et pas aux autres. Si nous ne prenons pas garde à la manière dont nous écoutons, les paraboles ne nous révéleront rien. Au contraire, elles nous rendront davantage aveugles. En

voyant, nous ne verrons pas. Pour ceux qui refusent d'écouter Jésus, les paraboles sont un châtement, mais un jour la vérité éclatera. Tout sera mis en lumière. Le royaume de Dieu sera pleinement manifesté. Mais ce sera terrible pour nous si cette révélation nous est faite **à ce moment final!** Pourquoi ne pas faire l'expérience du royaume maintenant? Nous pouvons percer les mystères du royaume. Nous pouvons, dès maintenant, connaître l'expérience enrichissante de la puissance de Dieu qui agit dans notre vie et nous utilise pour être en bénédiction aux autres. En fait, cela dépend uniquement de notre désir de laisser Jésus nous parler. **Prenez garde à la manière dont vous écoutez!**

2. **Le royaume de Dieu est accessible par une relation spirituelle avec Jésus** (8.19–21). Luc mentionne à ce moment que la mère et les frères de Jésus voulurent lui parler (8.19). En fait, il a inséré cet épisode plus tard dans le temps pour le lier à la question de l'écoute des paroles de Jésus. En Marc 3.31–35, cette rencontre se produit plus tôt. Luc a donc modifié la chronologie de Marc. En plaçant cet épisode ici, Luc déconnecte l'écoute de la Parole de Dieu de tout lien charnel. Peu importe qui sont nos parents, ou à qui nous sommes liés par les liens de la chair. Dans le royaume ce sont les liens spirituels qui prévalent, et non les liens biologiques. On vint dire à Jésus que sa famille terrestre voulait lui parler (8.20). Il répondit: *«Ma mère et mes frères, ce sont ceux qui écoutent la Parole de Dieu et la mettent en pratique»* (8.21). Par ces paroles, Jésus souligne la même leçon que celle enseignée par la parabole du semeur et celle de la lampe. On n'entre pas dans le royaume de Dieu par les liens de la chair avec Jésus. Même Marie, la mère de Jésus, ne pouvait faire valoir ce privilège pour entrer dans le royaume. Seuls ceux qui écoutent Jésus et lui obéissent tissent des liens avec lui.